

Incendios de verano: *Una amenaza peligrosa que puede ser mortal*

Jorge Rathgeb Schifferli



**Diputado de Renovación
Nacional en La Araucanía
Presidente Regional de RN**

Soy voluntario de Bomberos en la comuna de Traiguén desde hace muchos años y por lo mismo, integro la comisión de Emergencias, Desastres y Bomberos de la Cámara y a lo largo de los años en mi compañía me ha tocado enfrentar múltiples hechos.

Sin lugar a duda hay algunos complejos de enfrentar, pero los más difíciles son los que se registran en el verano por los incendios,

ya sea estos agrícolas, forestales, quema de rastrojos, entre otros, una por la rapidez que avanzan por el viento, otra por las altas temperaturas del ambiente que superan los 30 grados en muchas oportunidades y que aumenta con el calor del fuego y lo otro por la humedad menor a los 30%, lo que se conoce como el factor 30 30 30.

Un siniestro en la época estival es una de las grandes amenazas porque pone en riesgo vidas humanas, viviendas, los animales de los agricultores, sólo por citar algunos casos y más aún, es difícil por no decir imposible que algo combustione de la nada, entonces esto se genera por irresponsabilidad o porque alguien lo hizo de manera intencional.

Considerando lo anteriormente expuesto que abunda nunca es malo y el mensaje es uno, prevengamos estos siniestros porque hacerlo es más fácil que controlar una emergencia.

No usar fuego o elementos en las cercanías de pastizales, no botar colillas de cigarros, no hacer quemas y por supuesto no iniciar un

foco, son medidas sencillas de aplicar.

No queremos nuevamente que los titulares de los medios hablen de fallecidos por incendios porque es una amenaza mortal, tomando en cuenta lo ocurrido días atrás en Los Sauces, donde fallecieron tres brigadistas, algo que lamentamos de todo corazón y tampoco queremos que nuestros vecinos vean el esfuerzo de años devastado sólo en segundos.

Si usted ve un foco de fuego en un sitio de aviso inmediato al 130 de Conaf o al 132 de Bomberos, si no tiene experiencia no intente apagarlo porque muchas veces este avanza fuera de toda lógica, lo mismo que si ve alguien causando un incendio denuncie al 133 de Carabineros o al 134 de la PDI.

Para finalizar un consejo, despeje todo pastizal seco desde la orilla de sus viviendas, haga los cortafuegos respectivos, para así estar más protegido frente a una amenaza peligrosa y que puede ser mortal como son los incendios del verano.